

BUENAS PALABRAS

Flores de la tierra

Cuando Unamuno llegó por vez primera a Valencia, al observar la topografía de la población y ver cómo el núcleo de edificación se esparce y discrimina por entre los campos de la huerta, se preguntaba si era el campo el que invade la ciudad, o si, por el contrario, era la ciudad la que invade el campo.

Y de momento, la anterior pregunta es difícil de contestar.

La edificación, sí, la edificación ha ido invadiendo el campo; pero el espíritu de la ciudad lo ha invadido? ¿Se ha civilizado el campo? ¿Y es que ha habido espíritu de la ciudad, alma de la ciudad?

Hace falta saber antes qué se entiende por alma de la ciudad. Para muchos, la ciudad son los cafés, los teatros, los music-halls, los casinos... Para otros, los museos, las universidades, los archivos, los monumentos, los paseos... Sería el «Madrid que se divierte» y el «Madrid que trabaja», de Correa. Otros creen que la ciudad es todo esto. Atendámonos a cualquiera de los dos maneras de considerar la ciudad. Valencia está evolucionando. La «Valencia que se divierte» comienza ahora a divertirse y a poco a poco conquistando esos cafés y music-halls importados del extranjero sobre todo por la guerra. La «Valencia que se aburre», por el contrario, va aburrándose menos; basta un hecho para demostrarlo: hace poco más de cien años, cuando no había tantos cafés, teatros, etcétera, en esta ciudad era triple el número de librerías y vivían todas.

Pero ni uno ni otro han sido nunca el aspecto típico de la ciudad en Valencia, porque en Valencia siempre, desde sus orígenes, vino confundiendo la ciudad y el campo. Cuando los forasteros venían a la ciudad preguntando por los jardines que le daban fama, debe hacerse saber que el jardín es toda la huerta, porque la naturaleza así lo dotó, y por eso no es preciso, como en otras ciudades, dedicar solares a jardines, como enormes macetones enclavados en el núcleo de edificación, para que los ciudadanos sepan lo que es el campo, ya que si salen de la ciudad se exponen a no ver otra cosa que las estepas. Aquí el campo invade la ciudad, y por eso sobran los parques artificiales, donde hay representación de distintas plantas; basta con esmarcar el campo para ver parques extensos para cada una de las plantas que en aquellos otros podrían tener representación.

El campo y la ciudad se compenetraron. Y es el alma una misma: el alma de la tierra. El alma de la tierra está ya mucho tiempo dolida y triste porque no hay quien la cante. Hace días, muy pocos días, acompañamos en su último paso al cuerpo ya sin alma de uno de sus últimos cantores: de Eduardo Escalante, del hijo del más grande poeta que tuvo el alma de la ciudad. Este Eduardo Escalante siguió el camino del padre y cantó los campos y encontró quien pusiera buena música, que fuera como la música de la huerta. Por eso los nombres de Escalante y de ese venerable maestro Peydró han de ir unidos siempre.

A la muerte del último sainetero, alguien se ha preguntado si desaparece con él el teatro valenciano. Nosotros creemos que no, sinceramente, honradamente. La tierra valenciana no puede cansarse de dar flores, jamás se vio sin ellas. Podrán ser distintas las flores, según las estaciones; pero siempre hay flores. No serán siempre rosas románticas de abril, rosas fragantes de mayo; pero nunca faltaron en olores los cristianismos que nos recuerdan a los muertos, ni en invierno, las modestas violetas: flores siempre.

Valencia es tan fecunda, que no sólo nunca una flor aislada y suelta, cuyo recuerdo conservar como flor de álbum olvidado. Con la flor que murió coincidió el capullo que se abrió, y en el tintero jamás faltaron flores.

Nació un pintor ilustre, y antes de morir, a su alrededor, brotaron nuevos discípulos que perpetuaron sus obras durante una centuria; hoy apenas si recordamos un nombre; pero en el Museo hay dos salas, tres salas, en que rebosan las obras de una escuela de pintura valenciana por cada siglo. Conforme los siglos son más recientes los nombres de los pintores ya se recuerdan, y si algún día la gente llegara a olvidar los nombres, todavía se hablaría de la escuela de un siglo, y si se olvidara del siglo... siempre, siempre constaría que tuvo Valencia, y que seguía teniendo «su escuela de pintura».

La tierra no se cansa de dar flores. Buscad en la tierra su alma verdadera, abandonad el espejuelo de mal reflejo del exotismo importado, del cosmopolitismo amorfo y adentros en el alma de la ciudad y del campo valenciano, que es el alma de la tierra levantina, y allí veréis brotar un manantial, fresco siempre, inagotable y puro, de arte y poesía. Las plantas que con agua se riegan darán siempre flores; y según sean de abril o rosas de mayo, cristianismos de octubre o violetas de enero; pero serán siempre flores fragantes, flores de la tierra.

Hay hoy un nombre valenciano que creemos que si no lo fueran en el teatro? Creemos que sí; pero no los nombres, no. El olvidado debe caer sobre ellos, mientras ellos, que supieron dar lindas obras, persisten en su empeño de querer hacer un teatro valenciano con espíritu de ciudad cosmopolita y olvidan a la tierra donde está el alma de esa ciudad.

Y oviden a la tierra, como la ovidió algún novelista, que tampoco es justo que se nombre, porque también se olvidó de ella por irse a beber en fuentes de cosmopolitismo para hacer novelas anodinas; aquí no se interrumpió la escuela de novelistas, porque quedó en su sitio, en la puerta de la barraca, bajo la higuera, continuó un día y otro día cantando a la tierra, sin impaciencias y sin ambiciones, con la tranquilidad de un viejo, un hombre solitario que fue olvidado en su modesto sitio, pero que no dejó de cantar. Pasaron los años, cayó mucha nieve sobre su cabeza, y él siguió cantando con la tranquilidad de un viejo. Otros dicen cómo se habían bien y cuántos mad... El hombre aquel siguió cantando. Un día la tierra aquella que había oído los cantos de aquel hombre lo recogió todos y se los devolvió como un eco, y hoy ya no se sabe de quién partió la voz y de quién el eco, si de aquel hombre que enviejó cantando, o de aquella tierra que recogió los cantos siempre jóvenes, bríosos, valientes y se los devolvió como un eco. No se sabe, ni importa. El alma de Valencia dio también a Eduardo Escalante, padre, y luego al hijo, aquellos sainetes en que se perpetúa el pueblo, y en el pueblo se perpetúan aquellos saineteros, porque sobre él influyeron. Así también este hijo de la tierra levantina, que se llama Bernardo Morales San Martín, es hoy su padre; en la última novela de este otro divino Morales, vibra el alma de su autor? ¿De quién partió la canción? ¿Quién dotó el eco?

Importa, sobre todo, saber cómo es la canción, y de ésta ya se hablará otro día. Queríamos hacer constar con buenas palabras que la tierra no se cansa de dar flores. Sobre la tumba de los saineteros vivos, pero no muertos, florecen unas flores siempre vivas de un viejo novelista siempre joven: del maestro Morales San Martín.

PEDRO GOMEZ MARTI.

Ejercicios espirituales

Comenzarán en el convento de María Reparadora, el día 13 de Marzo, dirigidos por el reverendo Padre Tuset, S. J., terminando el día 19, con la Misa de Comunión general.

Posfo-Fito-Kola Añlo

TÓNICO RECONSTITUYENTE
De venta: Farmacias y Droguerías

Gacetillas

Hoy a las diez administrará nuestro reverendísimo señor Arzobispo el sacramento de la Confirmación en la parroquia de Santa Catalina, y el jueves, a la misma hora, en la de San Esteban.

Ayer recibieron dicho sacramento, en la parroquia de los Santos Juanes, 705 fieles, que fueron apadrinados por el doctor don Francisco Torrión y la muy ilustre señora marquesa de Tosos.

En la parroquia de Santa Catalina y San Agustín actuaron como padrinos, en la Confirmación celebrada el sábado último, los señores don Francisco Martínez Bertrou y doña Josefina Amalia Gomis, de Sancho.

Ayer recibió el señor Montilla un telegrama del nuevo gobernador civil don Rafael Ripoll Cabrera, quien le comunicaba que se encontraba en cama, a consecuencia de sufrir un fuerte cauro, y que suponía que no podrá venir hasta dentro de tres o cuatro días; pero que le avisará oportunamente.

Hoy se estrena el segundo episodio de «LA DUERA DEL MUNDO» en el cine Sorolla.

Ayer, los alumnos de quinto curso de Medicina reunieron en banquete de homenaje a sus profesores don José Campos Igual y don José Tomás López Trigo, con motivo de haber sido elegido académico de la Real de Medicina de Valencia el primero, y por la concesión al segundo de la cruz de Alfonso XII.

El alumno don Carlos Guastavino ofreció el banquete en sentidísimas palabras, que fueron contestadas con noble cordialidad por los homenajeados.

La agradable fiesta sirvió para estrechar los lazos afectuosos que unen a profesores y alumnos.

No hay precedentes de un éxito mayor al que ha alcanzado la gran liquidación de muebles de V. Llopi Martí, Concordia, 3, entresuelo.

Patata selecta rijaña, a 17, 18, 19 y 20 céntimos el kilo, según la importancia del pedido. Se sirve a domicilio, por fracciones de 50 kilos en adelante, a 20 céntimos el kilo.

Pizarro, 14, planta baja.

PIKMENTINE.—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: Farmacias y droguerías y en la de su autor, Cuarte, 51, Valencia.

TEATRO REGOES

Hoy, a las 9:30 noche.
«EL TIRADOR DE PALOMAS»
«SANGRE VIRGEN»
«DEL SACRO MONTE»

Se ha comprobado que la gripe aparece

en la mayoría de los casos en las personas que padecen alguna afección al estómago, hígado, intestinos, etc., y la mejor manera de curar dichas dolencias consiste en beber a diario la insuperable agua de los Heráldos de Cofrentes, cuyas salubres cualidades las han hecho famosas.

Solo por lo que resta de mes estará

abierto la liquidación de muebles en los entresuelos de V. Llopi Martí, Concordia, 3. Entrada libre.

La Asociación obrera Cámara de Comercio

Quedamos en nuestro artículo anterior, en que, por razón de la acusación para conseguir las buenas condiciones del trabajo, en el estado presente no procede el boicot de los sindicalistas a los obreros de las Asociaciones católicas-obreras que se mantienen en la dirección justa, en la aplicación práctica de los principios cristianos, porque vimos que en orden al establecimiento de los salarios, tanto como los sindicalistas, han venido procurando su nivel vital, y ahora, con motivo de la crisis mundial de la industria, cuando se señala como un remedio la baja de los salarios, en nuestro país, como en el extranjero, las Asociaciones obreras católicas van delante para condicionar esa baja: primero, a la previa limitación justa de los intereses del capital, y segundo, a que los salarios han de conservar su carácter vital, han de ser suficientes, y todo esto resuelto por autoridades técnicas que presidan comisiones de obreros y de patronos, que aporten los datos para proceder en justicia.

Esta cuestión de los salarios, que son un factor, como puede analizarse, quizá el menos importante en el precio de las cosas y de una influencia mínima en el paro presente de las industrias, cuya causa fundamental estriba en el desequilibrio económico general que ha producido la guerra, empobreciendo a grandes masas de consumidores, hay que dejarla a un lado de la cuestión del paro, en el sentido de que si los obreros trabajan deben cobrar su salario vital y no de miseria, resignándose sólo a no cobrarlo cuando no trabajan; más deber social es procurar por todos los medios que continúen su trabajo ordinario, aunque se haya de atenuar la producción, esperando coyunturas de cambio, despejando los obstáculos generales del abuso con los vencidos y de los malos hábitos de gruesas ganancias, y si no pueden trabajar en su trabajo ordinario hay que procurarles en obras de utilidad pública, no haciendo uso para ello de los empréstitos, en evitación de la insuflación fiduciaria, sino más bien de los tributos con vistas a la contribución de las pasadas ganancias extraordinarias, y en último término hay que asistirles con fondos especiales de paro.

Las Asociaciones católicas, en materia de salarios, todo el mundo sabe que cuando hablan del salario vital lo ponen en relación con las necesidades familiares y sobre el sistema corriente de establecer los salarios de los obreros normales, a base de una familia con tres hijos, dos de pequeña edad, están preconizando las Cajas de salarios suplementarios, según el número de hijos, a las cuales contribuyen los patronos de cada industria, en una demarcación, para conceder al salario la función social que le corresponde.

En materia de salarios, las Asociaciones católicas-obreras miran a la segunda parte, a la apreciación de las distintas aptitudes.

Y esto lo completan en cuanto propugnan la conversión del contrato del salario, en contrato de Sociedad, dejando para el trabajo el salario, como un anticipo equivalente al interés fijo que corresponde al capital, pero con derecho a participar con éste de los beneficios, y mejor que como consecuencia, como condición de la paridad de derecho en las relaciones humanas, de la afirmación del derecho personal a intervenir en la gestión de toda empresa.

De este punto nos ocuparemos más detalladamente en otra ocasión. Baste ahora insinuarlo para nuestro propósito de hacer ver cómo en el estado presente, en materia de retribución de trabajo, no hay motivo para que los sindicalistas consideren indigno el haber de trabajar al lado de los obreros que pertenecen a una Asociación católica-obrera.

Y en materia de jornada. También andan por ahí pretendiendo que la crisis industrial se tiene que resolver renunciando los obreros a la conquista de la jornada de ocho horas.

Todo el mundo sabe que en España, a esa conquista con tanto entusiasmo y ardimiento como el que más han contribuido los sociales católicos y las Asociaciones católicas-obreras conscientes. Pero ahora, en estos días, el 2 de Febrero, en uno de esos países más afectados por la crisis presente, en Bélgica, se ha establecido la ley de las ocho horas, y quien la ha defendido con mayor elocuencia ha sido Heyman, un diputado demócrata cristiano, antiguo presidente de los Sindicatos cristianos belgas.

Hablaremos de la jornada de las ocho horas.

Excelentísimo señor Don Juan Garrido Garrido

Ayer, a las dos y media de la tarde, entregaba su alma al Creador el respetable señor Canónigo tesorero de esta Santa Iglesia Metropolitana don Juan Garrido y Garrido, a los 66 años de edad y 47 de ordenación sacerdotal.

Hacia una semana actuaba todavía como juez provincial en el examen y calificación de los ejercicios del concurso a Canónigo tesorero celebrado en esta diócesis. Una broncoconosmia le hirió de muerte y le ha llevado al sepulcro en breves días.

El señor Garrido vino a Valencia, procedente de la diócesis de Sigüenza, donde era natural y Cura Párroco de Sisamón, con el objeto de ocupar, primero, a la Canonía con cargo de Penitenciario, y después, a la Magistral, en el Pontificado del señor Monesello.

Después de brillantes ejercicios, el Prelado y Cabildo Metropolitano, el año 1891, para reemplazar al inolvidable señor Arceaga. Durante los 27 años que fue Magistral no dejó de predicar los sermones de Adviento y Cuaresma en la Iglesia de San Agustín de los innumerables que predicó en la mayoría de las parroquias de la diócesis, distinguiéndose siempre como orador eminente, por la profundidad de sus conceptos, la claridad de sus razonamientos y la corrección y fluidez del lenguaje.

Además desempeñó cátedras en la Universidad Pontificia, ejerció el cargo de Administrador de la Real Compañía de San Agustín, y el de Clero en la Sede vacante producida por la muerte del Cardenal Herrera.

Resentida la salud, a causa del constante trabajo, dejó de ser Magistral en el año 1918, por haberle nombrado el Arzobispo señor Salvador y Barrera dignidad de Tesorero de esta Santa Iglesia Metropolitana, y Canónigo de la Canonía de Penitencia. Por servicios extraordinarios estaba condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Con la muerte del señor Garrido pierde el Cabildo Metropolitano uno de sus miembros más conspicuos, y el Clero valenciano, una de sus primeras figuras.

Se le conceda al alma de su digno Ministro la eterna recompensa de los presbíteros.

Reciban, tanto los excelentísimos señores Arzobispo de esta diócesis y Cabildo Metropolitano, como la familia del finado, la expresión de nuestro más sentido pésame por pérdida tan sensible.

INTERESES CATÓLICOS

Conferencias sociales

Hoy martes, día 1, continuarán en la casa social (Calatrava, 2), las conferencias de carácter social que sobre el tema «La misión de la mujer» viene desarrollando con tanto acierto y ante selectísima concurrencia el muy ilustre señor doctor don Félix Bilbao, Canónigo de la Metropolitana.

Esperamos que esta conferencia, como las anteriores, será una prueba palpable del afán que sienten las señoras valencianas por conocer su misión sobre la tierra para llenarla cumplidamente.

Dará comienzo la conferencia a las siete en punto de la tarde.

El Papi y la cinematografía

Galantemente invitados por la gerencia en nuestra ciudad de la casa de cinematografía Gaumont, se darán a conocer una prueba de películas que se verificó en la sala-teatro del Patronato.

Una selectísima concurrencia, en la que figuraban el excelentísimo señor Arzobispo, personalidades del Cabildo Metropolitano, de las Órdenes religiosas, al excelentísimo señor rector de la Universidad y otras muchas distinguidas personas, asistió a la función. El principal objeto de la sesión era ofrecer las primeras películas de la película titulada «Solemnis Misa celebrada por Su Santidad el Papa Benedito XV en honor de los Caballeros de Colón, que tiene el extraordinario y de hoy en día histórico interés, de ser la primera cinematografía que se ha obtenido del Supremo Jurado Gaumont, en Valencia. Efectivamente, toda vez en el examen no habían aparecido los gestos de ningún Pontífice Romano.

Aspectos de la plaza de San Pedro, con la columna de Benarri; el pallo de San Dámaso; la larga y nutrida tropa de los caballeros de Colón, presididos por el ilustre Mr. Flahebert; las pintorescas milicias papales, con sus uniformes de distintas épocas; los jardines de Llanos; la riquísima alfombra que en ellos tiene la Virgen de Lourdes; Benedito XV diciendo Misa ayudado por los Cardenales, bendiciendo a los católicos portuenses, saludándolos a los católicos portugueses, saludándolos a los católicos de las islas azoríes; paternales tal se lo reproducido por la película de la casa Gaumont. Luego, las leyendas explicativas poseen la más adecuada y correcta redacción.

Esta primera y selecta sesión cinematográfica de Su Santidad, tan acertadamente organizada, fue objeto de los mejores comentarios de todos los concurrentes a la sesión.

Excelentísimo señor Don Juan Garrido Garrido

Ayer, a las dos y media de la tarde, entregaba su alma al Creador el respetable señor Canónigo tesorero de esta Santa Iglesia Metropolitana don Juan Garrido y Garrido, a los 66 años de edad y 47 de ordenación sacerdotal.

Hacia una semana actuaba todavía como juez provincial en el examen y calificación de los ejercicios del concurso a Canónigo tesorero celebrado en esta diócesis. Una broncoconosmia le hirió de muerte y le ha llevado al sepulcro en breves días.

El señor Garrido vino a Valencia, procedente de la diócesis de Sigüenza, donde era natural y Cura Párroco de Sisamón, con el objeto de ocupar, primero, a la Canonía con cargo de Penitenciario, y después, a la Magistral, en el Pontificado del señor Monesello.

Después de brillantes ejercicios, el Prelado y Cabildo Metropolitano, el año 1891, para reemplazar al inolvidable señor Arceaga. Durante los 27 años que fue Magistral no dejó de predicar los sermones de Adviento y Cuaresma en la Iglesia de San Agustín de los innumerables que predicó en la mayoría de las parroquias de la diócesis, distinguiéndose siempre como orador eminente, por la profundidad de sus conceptos, la claridad de sus razonamientos y la corrección y fluidez del lenguaje.

Además desempeñó cátedras en la Universidad Pontificia, ejerció el cargo de Administrador de la Real Compañía de San Agustín, y el de Clero en la Sede vacante producida por la muerte del Cardenal Herrera.

Resentida la salud, a causa del constante trabajo, dejó de ser Magistral en el año 1918, por haberle nombrado el Arzobispo señor Salvador y Barrera dignidad de Tesorero de esta Santa Iglesia Metropolitana, y Canónigo de la Canonía de Penitencia. Por servicios extraordinarios estaba condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Con la muerte del señor Garrido pierde el Cabildo Metropolitano uno de sus miembros más conspicuos, y el Clero valenciano, una de sus primeras figuras.

Se le conceda al alma de su digno Ministro la eterna recompensa de los presbíteros.

Reciban, tanto los excelentísimos señores Arzobispo de esta diócesis y Cabildo Metropolitano, como la familia del finado, la expresión de nuestro más sentido pésame por pérdida tan sensible.

INTERESES CATÓLICOS

Conferencias sociales

Hoy martes, día 1, continuarán en la casa social (Calatrava, 2), las conferencias de carácter social que sobre el tema «La misión de la mujer» viene desarrollando con tanto acierto y ante selectísima concurrencia el muy ilustre señor doctor don Félix Bilbao, Canónigo de la Metropolitana.

Esperamos que esta conferencia, como las anteriores, será una prueba palpable del afán que sienten las señoras valencianas por conocer su misión sobre la tierra para llenarla cumplidamente.

Dará comienzo la conferencia a las siete en punto de la tarde.

El Papi y la cinematografía

Galantemente invitados por la gerencia en nuestra ciudad de la casa de cinematografía Gaumont, se darán a conocer una prueba de películas que se verificó en la sala-teatro del Patronato.

Una selectísima concurrencia, en la que figuraban el excelentísimo señor Arzobispo, personalidades del Cabildo Metropolitano, de las Órdenes religiosas, al excelentísimo señor rector de la Universidad y otras muchas distinguidas personas, asistió a la función. El principal objeto de la sesión era ofrecer las primeras películas de la película titulada «Solemnis Misa celebrada por Su Santidad el Papa Benedito XV en honor de los Caballeros de Colón, que tiene el extraordinario y de hoy en día histórico interés, de ser la primera cinematografía que se ha obtenido del Supremo Jurado Gaumont, en Valencia. Efectivamente, toda vez en el examen no habían aparecido los gestos de ningún Pontífice Romano.

Aspectos de la plaza de San Pedro, con la columna de Benarri; el pallo de San Dámaso; la larga y nutrida tropa de los caballeros de Colón, presididos por el ilustre Mr. Flahebert; las pintorescas milicias papales, con sus uniformes de distintas épocas; los jardines de Llanos; la riquísima alfombra que en ellos tiene la Virgen de Lourdes; Benedito XV diciendo Misa ayudado por los Cardenales, bendiciendo a los católicos portuenses, saludándolos a los católicos portugueses, saludándolos a los católicos de las islas azoríes; paternales tal se lo reproducido por la película de la casa Gaumont. Luego, las leyendas explicativas poseen la más adecuada y correcta redacción.

Esta primera y selecta sesión cinematográfica de Su Santidad, tan acertadamente organizada, fue objeto de los mejores comentarios de todos los concurrentes a la sesión.

La fiesta de Santo Tomás

La tradicional fiesta que anualmente organizan los estudiantes en honor de Santo Tomás consistió en el presente de festejos religiosos, literarios y de deportes.

Los primeros serán organizados en el presente curso académico por la Comunidad de los Padres Dominicos y la Federación de Estudiantes Católicos. Tendrán lugar en la iglesia de los Padres Dominicos, el próximo domingo día 6, víspera de Santo Tomás, y en estos actos pronunciará un elocuente discurso un afortunado orador sagrado.

De las fiestas literarias, que tendrán lugar el domingo siguiente, día 13, daremos oportunamente noticias.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

El Oculista Americano participa a su numerosa clientela que ha trasladado su clínica, de la calle Barcas, número 2, a la calle Alfredo Calderón, número 13 (frente a Telefónicas), donde seguirá haciendo sus curas maravillosas y dando siempre sus consultas de 11 a 1, a precios módicos.

Una ciega alegre

La alegría de doña Inés Navarro, de Casas de Utiel, provincia de Valencia, es inmensa. Fue completamente ciega durante cinco años, ha recuperado la vista hasta poder leer y escribir, gracias a los tratamientos especiales del afortunado Oculista Americano, calle Alfredo Calderón, número 13, Valencia (antes establecido en la calle Barcas, número 2).

D. O. M.
EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR
Dr. D. Juan Garrido y Garrido
Canónigo dignidad de Tesorero de esta Santa Iglesia
Catedral Basílica
Falleció en el día de ayer, a las dos y media de la tarde
Fortalecido con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis, el excelentísimo Dean y Cabildo, director espiritual, altasmas testamentarias y familia, al participar a sus amigos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la Misa corpore insepulto que se celebrará hoy, día 1.º de Marzo, a las diez, en la Santa Metropolitana Basílica, y acto continuo a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Anstas March, 9, a las puertas de Cuarte, de lo que recibirá especial favor.
El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo concede 100 días de indulgencia por cada acto piadoso que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

D. O. M.
Las Misas que se celebren hoy, a las 11:30, en la capilla de la Santísima Trinidad (Catedral) y en la capilla de la Beata Inés (en la villa de Benignim), serán en sufragio del alma de
EL SEÑOR
D. Miguel Moscardó Vayá
Que descansó en el Señor el día 21 del pasado
R. I. P.
Su viuda, hijos, hija política y nietos, suplican a la demás familia y amigos la asistencia a alguno de dichos piadosos actos, por lo que quedarán reconocidos.
A. M. D. G.

POR LOS NIÑOS

Obra de caridad es la de vestir al desnudo. Si el vestido es un niño, un niño pobre y además enfermo, la obra de caridad se eleva, se eleva, como una ofrenda del hombre a Dios.

¿Y qué diremos si quien ofrece es pobre... pobre como puede serlo todo aquel que dispone sólo del dinero honradamente ganado con su trabajo? Entonces diremos que ese pobre que ofrenda lo que es muy suyo es de los más poderosos de la tierra: por su grandeza de alma, por su voluntad un bien templada para el bien, porque puede contar con la recompensa que Dios da a quien la merece.

El sábado tuvieron la fortuna varias personas de presenciar una escena conmovedora. Los niños pobres y enfermos de la sala dedicada a ellos en nuestro Hospital provincial recibían, muchos con la sonrisa alegre que su estado de salud permitiera, una ofrenda de ropa de abrigo, que había de hacerles más soportable el rigor de la temperatura en sala, ¡ay!, desprovista de medios artificiales de calefacción.

¿Cuyas fueron aquellas prendas antes de poseerlas de ellas los niños?

Pocos días antes, unos honrados obreros de DIARIO DE VALENCIA pusieron en mano del médico de la sala 250 pesetas para que dispusiera lo que creyese más necesario en bien de aquellos niños. Y aquel médico creyó que debía favorecerse a los enfermos dándoles mayor abrigo del que disfrutaban, recordando viejo refrán que a su madre oyera: «La masa y el niño, en verano tienen frío». Y se compraron, cuarenta y cuatro camisetas y cuarenta jerseys. ¿Que cómo hubo para tanto? Preguntado a don Bernardo Gómez, de cuyo establecimiento El Siglo salieron las piezas de abrigo.

Y aún hubo caramelos para los niños. Señoritas alumnas del quinto curso de Medicina repartieron los caramelos; los alumnos subieron a la sala los fardos de ropa. La caridad va creciendo lentamente el caudal primitivo, al revés de lo que pasa con el dinero mal administrado.

Los obreros que ceden algo que para ellos era, sin pensar en egoísmos, ¡qué ejemplo ofrecen a quienes tienen y no piensan en dar al necesitado!

Es muy modesto el parabán que mi pluma les rinde, junto a la admiración que siento por su proceder; pero quiero hacerlo público con mi testimonio de gratitud por haberme elegido como mediador entre los grandezas: la moral, de ellos; la de la desgracia, que es grandeza para Dios, de los niños.

R. GOMEZ FERRER.

Junta de Asociados Los presupuestos municipales

A las cinco y media continuó ayer tarde la Junta de Asociados la discusión de los Presupuestos.

Ingresos.—Se aprobaron, con algunos cambios, las partidas de Cementerios, Aguas y licencias para construcciones.

Se rebajaron 100.000 pesetas, por lo que se calcula obtener de los arbitrios sobre circulación rodada.

El arbitrio del Timbre o sello municipal se eleva en 10.000 pesetas.

Beneficencia.—Se aprobaron los ingresos propios de los establecimientos del ramo. Se aprobaron las partidas que se refieren al reconocimiento, examen o análisis sucesivo de toda clase de artículos.

Fue motivo de debate la partida que cubren lo que producirá el arbitrio que deben satisfacer los patronos cuyos obreros sean asistidos en las casas de Socorro con motivo de accidentes de trabajo. Se aprobó la instrucción pública.—Interés de inscripciones intransferibles.

Corrección pública.—Cárcel del partido y reintegro de socorros a presos y detenidos.

Ambos capítulos se aprobaron sin discusión.

Extraordinarios.—Se aprobaron las relaciones por legados, donativos y mandas.

Se aumentó a 60.000 pesetas lo que se calcula obtener de la basura procedente de la limpieza pública. (Antes, 36.000 pesetas).

Aprobadas las partidas que se refieren a personal e imprevistos, se suspendió la sesión a las siete, para reanudarla el jueves a las nueve.

El P. Serrat, S. J.

Hoy llega a Valencia el reverendo Padre Juan Serrat, S. J., Superior de la Residencia del Rápido, de Mallorca, que la semana próxima dará una serie de interesantes conferencias en la iglesia de la Compañía, bajo la presidencia de nuestro excelentísimo señor Arzobispo.

No satisface mucho dar a nuestros lectores tan grata noticia, pues indudablemente lo es tener nuevamente entre nosotros a tan docto jesuita, que en medio de las múltiples ocupaciones y ministerios apodados que le ocupan, sobre todo en Cataluña, donde se lo conoce como orador sagrado de alto vuelo, ha encontrado manera de dedicar algunos días a los caballeros valencianos, que han buenos recuerdos conservados de sus últimas conferencias en el Centro Escolar y Mercantil.

Tendremos al corriente a nuestros lectores de las fechas y horas de tales actos, que prometan ser concurrenciosos.

Dr. Arturo Ferris Andrés

Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio. - Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5, pral. Calle de Martínez Cubells, 5, pral.

TOS

Catarros crónicos y demás enfermedades del pecho, se curan con el Cinamol Selma, Farmacia de Santa Catalina, Vía de de Costas, y demás bien surtidas.

Dr. Beller García

Cirugía: Vías urinarias; Venéreo: Sífilis APLICACIÓN DEL 606
Consulta De 11 a 1 y de 6 a 8
Carniceros, 2, pral. (Seguina a la de Santa Teresa)

D. O. M.

Todas las Misas que se dirán mañana, día 9, en el Colegio de San José, Casa Profesa de los Padres Jesuitas y San Lorenzo (Padres Franciscanos), así como la Misa y oración de San José, a las ocho, en la capilla de los Padres Camilos (Venerables Padres), las que se celebran el día 8, en la iglesia de la Compañía, y la Misa y oración de San José, a las ocho, en la iglesia de San Esteban; la Misa y oración de San José, a las ocho, en la iglesia del Salvador, y la de nuevo y media, en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, que se celebrará el día 8, y la Misa y oración de San José, que se celebrará el día 19 de los corrales, en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las ocho y media, serán aplicadas en sufragio del alma de

EL REVERENDO PADRE

Pedro Belda y Fuster

de la Compañía de Jesús

En cumplimiento del noveno año de su fallecimiento

R. I. P.

Su madre y hermano agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a los actos de dichas oraciones, por lo que quedarán reconocidos. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

A. M. D. G.

Hoy martes, a las siete de la tarde, dará en la Universidad su quinta conferencia sobre «Historia valenciana», el doctor don José María Ibarra y Folgado, profesor auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras.

En el acto, que será público, además de terminar el estudio de la época romana se tratará de cuestiones interesantes relativas al arte e industria del metal en Valencia y su región durante las épocas visigoda y mahometana.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Los que padezcan de tos, por rebelde que sea, encontrarán pronto alivio con las Pastillas Pectorales del doctor Greus.

PIANOS GOMEZ

EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI, 3

El presidente de la Cámara de Comercio remitió ayer al ministro de Hacienda y al director general de Aduanas el siguiente telegrama:

«En nombre esta Cámara suplico vuestro amable comisión fabricantes abanicos se traslada a esa corte para exponer vuestro justa petición en defensa tan importante e histórica industria valenciana, y cuya solicitud hace suya esta Corporación. Le saludó.»

LA UNION FABRIL DE ASIENTOS Y TABLEROS de Madera, S. L., se ha trasladado a la calle del Mar, número 27.

En la Jefatura de Policía hay una bufa, encontrada en la vía pública por el guardia de Seguridad número 321. Puede recogerla su propietario.

TEATRO REGIO

Hoy a las 8 y 30 noche:

«EL TIRADOR DE PALOMAS»
«SANGRE VIRGEN»
«DEL SACRO MONTE»

AGUA DE CAMARENA.—Estreñidos!!!

En la Caja de la Diputación ingresaron ayer, por contingente, las siguientes cantidades:

Del Ayuntamiento de Marines, 201'50 pesetas; Beniparcar, 698'04; Alcudia de Crespins, 426'05; Gandia, 1.869; San Juan de Enova, 515'95; Masanasa, 803'47; Beniparrell, 479; Simat de Vallón, pesetas 1.071'93; Benifairó de les Valls, 419'21; Sueca, 1.500; Canet, 418'92; Játiva, 3.300; Bocairente, 1.000; Vallada, 1.250; Estivella, 387'67; Llombay, 602'74; Cabarda, 514'13; el mismo, 140'87; Algar, 276'29.

Toda una vida de sufrimientos verá usted hoy en «LA DUEÑA DEL MUNDO» en el cine Sorolla

La Comisión mixta de Reclutamiento celebró ayer sesión, con el objeto de despachar varios asuntos de trámite.

El doctor Estanislao Giner, oculista de los hospitales de Madrid, Barcelona y París, ha instalado su consulta de enfermedades de los ojos en la calle de la Paz, 18.

Para que la asamblea que ha de celebrarse en Madrid el día 3 del actual, para tratar del impuesto sobre las Utilidades, pueda contar con el mayor número de adhesiones, Unión Gremial encarece de las Sociedades colectivas y comanditarias que asistan a la expresada asamblea, como de

Sarna antiséptico más eficaz, es el único que cura sin baño. Sus imitaciones son caras, peligrosas y apestan a letrina. Venta: San Fernando, 34. Farmacias y droguerías

PALMIL es el aceite ricino; pero su fluidez, gusto y aroma alejan del enfermo la idea desagradable de éste.—EL MEJOR PURGANTE.

El Vino Pinedo es:

durante el embarazo, indispensable; durante el crecimiento, insustituible; durante el estudio, el mejor auxiliar; en los negocios, imprescindible.

CATARROS-TUBERCULOSIS

El ANTICATARRAL García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un estimulante energético; cura radicalmente los catarrros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y resaca. Resultados maravillosos.

ALEGRA TU VIDA

con el champagne

Vve. Paul Bur y Cia

REIMS

ES EL MEJOR Y NO ES CARO

Concesionario exclusivo: Victor Gallester, Colón, 68

“Culpa y Perdón”

Es el título del grandioso drama sacro-bíblico que se puso en escena el domingo pasado en las Escuelas Salesianas, con gran magnificencia.

Yo, que por una de esas coincidencias fortuitas de la vida, tuve la suerte de presenciar tan grandiosa exhibición, formulé el propósito de comunicárselo a todos los lectores del Diario, para que ellos puedan disfrutar de las emociones que en mi produjo tan sensacional representación.

Los actores, tan escogidos y tan poseídos de sus respectivos papeles, tenían a todo el público en suspenso, sin que se permitieran oír el respirar.

Me ha interesado en saber si se pondrá en escena otras veces, y se me dijo que se darán los dos primeros domingos de Marzo (días 3 y 13), a las cinco de la tarde, por ser este tiempo de Carnaval el más a propósito, pues el argumento del drama es el acto sublime de la Redención, simulado y humanizado en personajes del siglo.

Id y vedlo, y os convenceréis de que mis afirmaciones son una verdadera realidad.

UN ESPECTADOR.

Judiciales

AUDIENCIA

En la Sección segunda se celebró una vista por lesiones, contra Amparo Galdón Medina, que defendió el letrado señor Cano.

—La Sala de lo civil ha entendido en dos apelaciones informadas por los señores Barquero, Tormo y Taláns.

—Por falta de jurados se suspendió en la Sección segunda una vista por homicidio, en 1914, desde entonces están en la cárcel—esta año—los procesados, y con el arte los derechos de los perjudicados por el delito. Los letrados interesados en el asunto habían realizado todas las gestiones imputables cerca de los jurados para que acudieran a la vista. Y en efecto, así lo cumplieron éstos. Pero he aquí el caso asombroso: la vista se suspendió, por octava vez, ¡por falta de jurados!

Los letrados formularon su protesta, se pidió el aplazamiento hasta mañana, y no fué posible obtenerlo.

Castellón

LA POLICIA

Esta mañana se han celebrado en la Armería, solemnemente, por los guardias de Seguridad y policías muertos en los atentados terroristas.

DETENIDOS

Ayer fueron detenidos los carteristas José Masot y Domingo Ibañeta, los cuales pasaron a disposición del gobernador.

UNA CARTERA

En uno de los coches del tren especial fué encontrada una cartera, que contenía dos cédulas personales y cierta cantidad de dinero, la cual está a disposición del interesado en esta Inspección de Vigilancia.

SE APLAZA LA NOVILLADA

No merece semejante atención la empresa. Por el público sufrido y explotado escribimos este aviso.

La novillada que debía celebrarse esta tarde, a pesar de haber llegado bastantes forasteros, sin saber por qué causa, ha sido aplazada para el próximo domingo.

UN DETENIDO

Cierta individuo, por cierto uno de los actores de la pasada elección del señor Ibáñez, fué detenido como carterista. Un representante de la Prensa valenciana, muy amigo de aquella gente, medió en el asunto hasta conseguir la libertad.

Ni una palabra más Este es el mejor comentario.

El corresponsal.

Salón Novedades

TEATRO REGIONAL

A las 8 y 30 Cine.

MENA, MENA, FILL DE DEU I...
RESIALLES DEL VISI

A las 9 y 30 Cine.

RESIALLES DEL VISI
DINES, DINES, DINES

A las 11 y 30 Cine.

SI LA FAM FORA MUSICA
RESIALLES DEL VISI

Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Vienna) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivos medio vatio. Fabricación austriaca (Vienna). Pedidla en todas partes y en la Sociedad Tungsram, Montera, 10, Madrid.



Trinquete de Peiayo

Hoy martes, a las cuatro, gran partido de pelota, a escalera, 00 lantos.

Chato de Merchades y un aficionado, contra Chato de la Estada y Cacahué.

Entrada, 15 céntimos.

Teatro Principal

Hoy, a las 6 tarde y 9'45:

Grandiosas funciones por el eminente y famoso tisonista

Cay. A. Maieroni

Verdadero acontecimiento artístico

Arte - Ciencia - Misterio

Rica y lujosa presentación

Espectáculo maravilloso

PERBORATO SÓDICO

Dr. CUESTA

El mejor antiséptico para la BOCA, las HERIDAS y para la HIGIENE INTIMA. Con el contenido de un bote se obtienen 4 LITROS de AGUA OXIGENADA

Farmacia San Antonio

Merced, 70.—Valencia

Salón de moda

—ULTIMO DIA de

La hija de Mahomet

Hermosa producción de la UFA.—Berlín.

La risa de Momo

Graciosa comedia en 2 partes. Mañana, grandes estrenos. Pronto:

María de Magdala

El suceso más grande del año.

HACEN FALTA

buenas tejedoras para fábrica de astrakán Trabajo seguido. EN BOU, 9.

CINE SOROLLA

Hoy, el éxito del día Hoy, estreno del segundo tomo de la hermosa película

La dueña del mundo

El interés del primer tomo aumentará en este segundo, donde la célebre artista

MIA MAY

hace una verdadera creación representando

La historia de Maud Gregard

La acción en Dinamarca, terminando en Oriente. La sesión dará comienzo a las 3'30 en punto de la tarde.—Gran concierto por el notable trio Sorolla.

Hoy, el estreno más celebrado en Valencia

OLYMPIA - Compañía **MARIA PALOU**

A las 6:

La de San Quintín

A las 9'45:

Los nuevos pobres

Noticias del Extranjero

Opiniones de Briand.—Revolución en Petrogrado

Turcos y armenios

Londres.—Han sido oídos los informes de los dos delegados armenios y de los representantes turcos.

Uno de los delegados armenios pidió que se realicen en el Tratado de Sevres las modificaciones necesarias a fin de dar las convenientes garantías a los armenios de Cilicia.

El otro delegado protestó contra determinadas cláusulas del Tratado, con arreglo a las cuales quedarán sometidos al dominio turco ciertos territorios netamente armenios.

Castellón

LA POLICIA

Esta mañana se han celebrado en la Armería, solemnemente, por los guardias de Seguridad y policías muertos en los atentados terroristas.

DETENIDOS

Ayer fueron detenidos los carteristas José Masot y Domingo Ibañeta, los cuales pasaron a disposición del gobernador.

UNA CARTERA

En uno de los coches del tren especial fué encontrada una cartera, que contenía dos cédulas personales y cierta cantidad de dinero, la cual está a disposición del interesado en esta Inspección de Vigilancia.

SE APLAZA LA NOVILLADA

No merece semejante atención la empresa. Por el público sufrido y explotado escribimos este aviso.

La novillada que debía celebrarse esta tarde, a pesar de haber llegado bastantes forasteros, sin saber por qué causa, ha sido aplazada para el próximo domingo.

UN DETENIDO

Cierta individuo, por cierto uno de los actores de la pasada elección del señor Ibáñez, fué detenido como carterista. Un representante de la Prensa valenciana, muy amigo de aquella gente, medió en el asunto hasta conseguir la libertad.

Ni una palabra más Este es el mejor comentario.

El corresponsal.

Revolución obrera en Petrogrado

Helsingfors.—La Prensa da cuenta de que los obreros revolucionarios contra los soviets son dueños de Petrogrado.

Las tropas rojas han puesto cerco a la ciudad.

La sublevación de Cronstad

Londres.—Se reciben nuevos detalles de la sublevación de Cronstad. Según ellos, las tripulaciones de cinco buques y de algunas cañoneras tomaron parte en el motín. Las tropas de los soviets enviadas contra los rebeldes fueron incapaces de reprimir los desórdenes, y el Gobierno trata ahora de llegar a un acuerdo con los marinos.

El infante don Fernando

Santiago de Chile.—El infante don Fernando, que ha pasado una temporada en Visamar, ha venido a Santiago de Chile para despachar del presidente de la república y de las autoridades, pues se propone marchar a España a mediados de la próxima semana, en que se supone que estará completamente terminada la reparación de las averías del acorazado «España».

El regionalismo en Francia

Estrasburgo.—El periódico «Journal d'Alsace et de Lorraine», ha abierto una encuesta sobre el regionalismo. La encuesta contiene las siguientes preguntas:

Primera. ¿En qué condiciones podría establecerse en Alsacia un regionalismo útil y eficaz?

Segunda. ¿Qué debería comprender a excluir, a juicio de usted, el regionalismo desde los puntos de vista político, económico, administrativo, intelectual y artístico?

El mencionado diario estrasburgués publica ya la respuesta que le ha dirigido M. Brouillet, catedrático de la Universidad, muy caracterizado por el estudio del regionalismo francés de antes de la guerra.

Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

Don Vicente Gasco Bochóns

que falleció el día 3 de Marzo de 1918

R. I. P.

Sus sobrinas, viuda de González e hijas, aplican a su familia y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Hay concedidas indulgencias en la forma de costumbre.

A VUELA PLUMA

El acontecimiento de hoy

—¿Es cierto lo que me cuentas?

—Lo que oyes. Así se lo he oído referir a cierta persona muy enterada en esos asuntos.

—Pues será cosa de no dejar de presenciar tan colosal obra de arte.

—Mira si será bonita e interesante, que aparte de la acción, que ocurre en Dinamarca y que debido a esto verás bellas paisajes de dicha nación, apreciarás cuanto sufre una mujer al no poder corresponder con su amor al de su protector.

—Si que es raro esto.

—No lo es desde el momento en que ella, debido a su pasado triste, no quiere hacer desgraciado a quien por ella estuvo a punto de perder su vida.

—¿Y qué más ocurre?

—Mira, tengo prisa y no puedo entretenerme más. Si quieres saber lo que es bueno, te espero el martes en el cine Sorolla, donde estrenan el segundo tomo de «La dueña del mundo» y entonces te convencerás de que cuanto te digo es la pura realidad.

—Entonces, hasta el martes.

—Adiós.

—Adiós.

UN CURIOSO.

Gacetillas teatrales

OLYMPIA

Hoy a las seis se pondrá en escena la interesante comedia de Pérez Galdós, «La de San Quintín». Por la noche, última representación de la comedia de gran éxito, «Los nuevos pobres».

Mañana miércoles, a las 9'45, tendrá lugar el estreno de la comedia en tres actos, de Tedesco y Lepina, «Una buena muchacha».

El incendio de la iglesia de Lorca

Roma.—El informe de los enviados de la Dirección de Bellas Artes acusa que los daños del incendio de la iglesia de Lorca se limitan a la destrucción de la imagen de la Virgen, despectivos en algunos fragmentos y ennegrecimiento de algunos frescos de la cúpula, de Macari, fácilmente reparables.

El movimiento regionalista de antes de la guerra—dice el doctor profesor de la Universidad de Estrasburgo—es económico en su esencia. Gracias a que Nancy llegó a ser centro de una importante producción industrial, gracias a que Nantes y Saint-Nazaire creaban en sus comarcas una actividad hasta entonces desconocida, toda vez que Grenoble había descubierto la hulla blanca, la prosperidad de nuestro país manifestóse tres o cuatro años antes de la guerra en forma descentralizada.

La región de tipo moderno—añade el profesor M. Brouillet—producto casi irresistible de la evolución económica, se orientará hacia una organización original de sus productos, de su comercio y de su hacienda. Y esto podemos decir que es ya un hecho, a pesar de la ignorancia de muchos.

Quisiera también dicho profesor que el regionalismo tuviera un marcado carácter intelectual; el pensamiento y la inteligencia—dice—tienen necesidad de libertad y variedad.

Cámaras de Comercio, de Oficios, de Agricultura, Universidades e Institutos, tales son algunos de los principales elementos de una organización regionalista. No debe tenerse en olvido a la clase obrera y a los campesinos. Los derechos de la clase obrera sufren en este momento una descomposición curiosa y no muy conocida...

A las Cámaras de Comercio y a los Institutos debemos añadir las Federaciones regionales de los Sindicatos profesionales, agrícolas e industriales.

Mucha vida natural y espontánea; he aquí lo que debe impulsar el desarrollo de nuestras regiones, y por el contrario, menos política, o la menor cantidad posible, porque con esto invadiríamos el terreno del Estado.

M. Brouillet termina diciendo que el Estado está apoyado por tres columnas: Diplomacia, Ejército y Marina, y la Admna y fiscalización. El Estado legisla, el Estado administra (pero sus representantes en las regiones deben tener un poder de decisión personal superior al actual). El Estado tiene las instituciones de orden jurídico. En una palabra, quédese el Estado con la vida política, que es esencial y debe serlo, y dese a las regiones la vida natural, de la cual salen la riqueza y el pensamiento.

Lo que dice Briand

Londres.—El señor Briand tuvo una entrevista con los representantes de los periódicos aliados.

Dijo: «Estimo que la Conferencia va por buen camino, y estoy, pues, satisfecho de los resultados logrados en lo que afecta al problema oriental.

Cuando comenzó esta conferencia hubiera podido creerse que ese problema era

Potasa de Alsacia

Las únicas de garantía

ES

El día 2 de marzo se celebró en la iglesia de San José (convención de Padres Camilos) la Misa y oración de San José, que se celebrará el día 19 de los corrales, en la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las ocho y media, serán aplicadas en sufragio del alma de

Don Al

Decreto: G

Nombra de Pamplona

Oviedo a

cia al señor

señor Don

Mendiguera

rat: de Pa

tellón a do

Teniente

José Alvar

Abogado

José Espino

de Tarrasa

Jubilado

presidente c

Concede

reclusos en

atenciones.

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL
GACETA DE MADRID

El diario oficial inserta las siguientes resoluciones:

Nombre de auxiliar de la Normal de Valencia a doña María Sacristán Carrasosa.

Anunciando la provisión de 35 plazas de auxiliares de la Normal de Valencia, a las que se autoriza la inscripción de arcos y de aceite.

Disponiendo que se concedan derechos de gestos en la sucesión del marqués de González Besada a favor de su hijo.

Aumentando a 600 plazas la convocación anual del cuerpo de Correos.

EN LOS MINISTERIOS

PRESIDENCIA

Visitaron esta mañana los periodistas al señor Dato que despachó con don Alfonso, y que también le efectuaron los minutos de Estado y de Instrucción.

Además que el Consejo anunciado para hoy se ha aplazado para el miércoles, en el Congreso.

El ministro el señor Blay, la Comisión encargada del homenaje a los condes de Castilla, y otra de Villalar, se promete invitar a don Alfonso para que asista a las fiestas que se organizan para conmemorar la batalla de dicho nombre.

Por último, la visitaron también el alcaide y concejales, y los diputados y senadores por Madrid, para rogarle el pronto despacho del empréstito municipal.

GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación recibió esta mañana la visita de los periodistas a los cuales manifestó que según un telegrama oficial de Tarragona, anunciaba que el gobernador civil se había trasladado a Reus, pues, con motivo del asesinato del alcaide y de la suspensión de algunos concejales se halla paralizada el deber municipal.

El ministro, el subsecretario y el marqués de Santa María asistieron esta mañana a los funerales en sufragio de los señores muertos en el cumplimiento del deber.

FIRMA DEL DIA

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA

Nombrando presidente de la Audiencia de Pamplona a don Félix Carrasosa, de Madrid a don Eufrosio Palacios, de Murcia al señor Moreno Torres; de Cádiz al señor Domínguez; de Huelva al señor Menéndez; de Tarragona al señor Conserre; de Valencia al señor Salc6n; de Castell6n a don Ramón María Eno.

Teniendo fiscal de la de Albuñete a don José Alvarez Rodríguez.

Abogacía fiscal de la de Barcelona a don José Espinosa; Canónigo de la Colegiata de Tarrasa a don Manuel Borrás.

Jubilando a don Francisco Guerrero, presidente de la provincial de Sevilla.

Concediendo libertad condicional a 96 reclusos en distintos establecimientos penitenciarios.

REHABILITANDO EL TITULO DE CONDE DE BARAJOS, con grandeza de España, a favor de la duquesa de Fernán-Núñez.

GUERRA

Disponiendo que el brigadier don Alejandro Demá Soler cese en el mando de la brigada de Infantería de la sexta división, y pase a la situación de primera reserva por razón de edad.

Promoviendo al empleo de brigadieres a los coroneles de Infantería don Eduardo Pich y don Arturo Nario.

Idem a inspector médico de primera el de segunda don José Pastor.

Disponiendo que el Inspector médico de la primera reserva don José Delgado, pase a la situación de segunda reserva.

Idem que el intendente de división de la primera reserva, don Angel Alzupua, pase a situación de segunda reserva.

Los nuevos aranceles

La Junta de Aranceles y Valoraciones viene muy adelantado su trabajo y a punto de terminar los nuevos aranceles.

La mayoría de las revisiones ya están hechas.

Como las partidas que faltan no ofrecerán mucha discusión, creese muy fundadamente que el día 10 estarán ya terminados.

Por los agentes de Vigilancia

En la iglesia de San José se han celebrado solemnemente honras fúnebres por el alma de los agentes de Vigilancia muertos en el cumplimiento de su deber.

Los funerales han sido costeados por el cuerpo de Vigilancia.

Han concurrido el ministro de la Gobernación, el Obispo de Madrid-Alcalá, el subsecretario de Gobernación, el director de Seguridad y altos jefes del cuerpo.

Se anuncia la suspensión de "El Socialista"

Se anuncia que debido a la crítica situación económica por que atraviesa el periódico "El Socialista", por haberse agotado los fondos y no recibir nuevas cantidades del partido, en breve dejará de publicarse dicho periódico.

El pleito de los toreros

El pleito de los toreros continúa agravándose, ante la actitud persistente de los picadores y banderilleros.

Entre la afición y los matadores ha producido grandísima indignación la actitud de Manolo Granero en la corrida de Castellón.

Se cree que ésta ha de costar graves disgustos al lidiador, pues la Asociación de toreros le impondrá una multa, consistente en toda la cantidad que haya cobrado en la corrida, y además, una fuerte indemnización, como pago a los perjuicios que ha irrogado a sus compañeros.

En caso de no satisfacer éstos, se expulsará de la Asociación al diestro valenciano, y se le declarará el boicot en todas las Plazas de España.

MARRUECOS Sensible desgracia

El general encargado del despacho de la Alta Comisaría en Marruecos ha tele-

grafiado al ministro de la Guerra lo siguiente:

«El día 26, a las 10'30, regresaban de cumplir un servicio, con su ordenanza moro, el teniente don Manuel Ojavnna, cuando al bajar el río Salado, observó que su ordenanza se ahogaba, e intentó salvarlo, con tan poca fortuna, que perecieron ambos ahogados.»

Varios nadadores fueron de extrañar los cadáveres, pero no lo pudieron conseguir.

Durante la noche del día 26 quedaron prestados servicios por las inmediaciones del lugar en donde ocurrió el percance, fuerzas de la Policía indígena, por sí aparecen los cadáveres.

Estos pudieron ser extraídos ayer mañana y conducidos a Tetuén en tren especial para su enterramiento.»

BARCELONA (Plaza monumental) Se firman las bases

Esta mañana, ante la empresa, los picadores y los matadores que habían de tomar parte en la corrida han firmado un documento en el que declaran aceptar mutuamente las bases presentadas respectivamente.

La corrida

La entrada, buena.

Los toros de Salas, terciados, manejables, sin poder ni bravura.

Pedrucho tuvo una mala tarde, estando desgraciado. Al veronquear el quinto, fue volteado, pasando a la enfermería, de donde salió al segundo tercio.

Gitanillo, en cambio, confirmó el buen cartel adquirido, mostrándose un excelente torero y un estoqueador seguro.

El cuarto toro, mansurrón, dió lugar a un escándalo formidable, pues el presidente se negó a retirarlo al corral.

Gitanillo fue sacado en hombros, disolviendo el grupo que lo llevaba la guardia de Seguridad.

La fiesta nacional CASTELLON La corrida de la Magdalena

En nuestro número del domingo último anunciamos que no íbamos a Castellón para presenciar la corrida de la Magdalena, y cumpliendo la palabra dada, no fuimos. Dios nos conserve el buen acierto que tuvimos!

Pero teniendo en cuenta que nuestros lectores tienen derecho a saber lo que pasó en esa corrida, hemos pedido datos a personas que la presenciaron, que nos merecen entero crédito, y allá va el resumen de los sucesos:

Como consecuencia de la pertinaz lluvia que caía y las disidencias surgidas entre los toreros, el gobernador mandó suspender el espectáculo. Mas como la tal suspensión era una ruina para la empresa, se le dió caba primeramente a Granero, y a la primera autoridad gubernativa después, y la corrida se celebró, actuando de lidiador único el novel «teneneno» valenciano.

Granero hizo cuanto pudo por complacer al público y salvar los intereses de los empresarios; dió la nota de buen torero, y despachó los seis cornopetos; pero no quedó a la altura de su fama, porque la lluvia por una parte, y la impresión moral que le ocasionó la lucha entablada con sus compañeros de oficio, así lo dispusieron.

El ganado fué chico en general y de escasa bravura, contribuyendo por esta última causa a que Granero no luciera en todo su esplendor sus brillantes facultades.

El público y los toreros se pusieron como una soga, porque llovió durante casi toda la corrida.

Como Granero ha aceptado las bases que le exigían picadores y banderilleros, sin contar con los demás espadas, la Asociación de Toreros le exige ahora multa igual al estandipido cobrado por despachar la corrida y una fuerte indemnización. Además, se le amenaza con el lock-out de los lidiadores en las demás plazas donde actúe.

¡Ya veremos!

Esos son, a grandes rasgos contados, los sucesos de Castellón el domingo último, y ayer vimos a Granero en Valencia, y nos inspiró lástima. Era el muchacho apoyado en un bastión y con zapatillas de torear, derrengado, deshecho.

Mal principio de temporada! ¡Jesús!

se encareba con seis toros en el mes de Octubre; Granero ha hecho eso mismo, mal aconsejado, a nuestro juicio, en el mes de Febrero, y... ¡Dios quiera que no le pase!

SANTORAL

De hoy.—Santos Rosendo, Obispo y confesor; Albino, Obispo y Eudoxia, mártir. Ayuno sin abstención, dispensado por la Iglesia.

Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria tercera, con rito simple y color morado.

No se pueden celebrar Misas rezadas de Requiem.

De mañana.—Santos Lucio, Obispo y mártir; Pablo, Hieracio, Secundina y Jonara, mártires. Ayuno sin abstención de carnes.

Indulgencia por la Bula de Cruzada.

El oficio y la Misa son de la feria cuarta, con rito simple y color morado.

No se pueden celebrar Misas rezadas de Requiem.

CULTOS

Cuarenta Horas.—Terminan en la iglesia del convento de las Adoradoras.

Se descubrió a las siete y a las diez, Misa cantada a las cuatro y media de la tarde, oración, trisagio y sermón a cargo del doctor don Félix Tomás Viro; a las cinco y media, reserva, en la que oficiará el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis.

Mañana principiarán en la iglesia del convento de Nuestra Señora de los Angeles, en Riuafreda.

Advertencia.—Desde mañana hasta el día 13 inclusive, las horas de descubrir serán, el primer día, a las nueve y media, y los otros tres, a las ocho y media, y las de leer, a las seis de la tarde.

Adoración nocturna.—Tornos de la Sagrada Familia y San Francisco de Borja, a intención de don José Enric de Olivé, por sus difuntos padres.

Corte de María.—Nuestra Señora de Portacel, en la Catedral.

A la Virgen del Pilar.—Corte de Honor. Mañana, como día 2, habrá vela en la parroquia del Pilar y San Lorenzo, desde las siete y media, en la real iglesia del Salvador, y a las once, en la parroquia de San Martín.

Principia en San Esteban, a las ocho; en la parroquia de San José, a las siete y en el Templo, a las siete y media.

A Santo Tomás de Aquino.—Novena. Continúa, a las ocho, en la iglesia de Padres Dominicos, con Misa de Comunión, ejercicio, cánticos e himno.

A San Juan de Dios.—Novena. Principia en la iglesia de la Malvarrosa, a las cinco y media de la tarde, a intención de doña Luisa Santoni, de Lérida.

A San Antonio de Padua.—En San Lorenzo, a las ocho, Misa de Comunión, con el ejercicio.

Pradefloración catedral.—Mañana, en la Catedral, a las nueve y tres cuartos, predicará el P. D. Jesús María de Orihuela, catedrático de San Esteban.

San Juan Bautista y San Vicente, San Martín, San Juan Tomás, San Andrés, Santos Juanos y San Nicolás habrá sermón a las diez en las demás parroquias, a las once de la tarde.

Ejercicios espirituales.—Continúan, a las cinco de la tarde, en la iglesia de la Sangre, dirigidos por el muy reverendo Padre Calasanz Rebas, para la Archicofradía de Nuestra Señora del Socorro y demás devotos de la Santísima Virgen.

Misa.—En la parroquia de San Esteban dieron principio ayer y continuarán los demás días de la presente semana, ejercicios de Misa, a las seis de la mañana y seis y tres cuartos de la tarde, con plática doctrinal por el señor Cura Económico y sermón por el reverendo Padre Jesús María de Orihuela, Capuchino.

Bibliografía

«Pinazo; su vida y su obra (1849 a 1916), por Manuel González Martí.»

Un volumen en cuarto, 248 páginas, con profusión de dibujos y reproducciones de cuadros.

Nuestro querido amigo el notable caricaturista y profesor de la Escuela de Cerámica de Manises y otros centros docentes, don Manuel González Martí, nos ha remitido un ejemplar, con cariñosa dedicatoria, de su notable libro acerca de la vida y labor pictórica del glorioso maestro don Ignacio Pinazo Camarero.

Sintiendo que la falta de espacio no permita dar a esta nota bibliográfica la extensión debida, pues la obra del amigo González es merecedora de largo estudio, hemos de manifestar, ante todo, que es digna del ilustre pintor que la ha motivado.

Con amor de hijo espiritual del gran Pinazo traza, en la primera parte, una completísima y documentada biografía, en la que abundan las anécdotas curiosas del aventajadísimo alumno de la Escuela de Bellas Artes de San Carlos.

Refiérense al por menor las andanzas y sinsabores del artista en sus años mozos; las famosas oposiciones para alcanzar la soñada plaza del pensionado en Roma; su estancia y evidentes progresos en la Ciudad Eterna; el retorno a su idolatrada Valencia; y rápido ejercicio del profesorado, por el que no muestra decidida vocación; su enorme labor pictórica y triunfos alcanzados en las Exposiciones de Madrid, del comerciante Mellado y de su hijo Ignacio, hasta la obtención de la medalla de honor (1912), distinción solamente alcanzada por los grandes maestros; sus enfermedades y muerte.

En la segunda parte del completísimo estudio del señor González Martí se traza de modo admirable la personalidad artística del eminente pintor valenciano, considerándole como psicólogo y colorista originalísimo y genial.

Notátese, con profusión de datos incontestables, las influencias ejercidas por Domingo y Fortuny en las primeras obras de Pinazo, como asimismo la independencia que adquiere a su regreso de Roma, y de

un modo especial al trazar los admirables retratos, en los que no se advierten reminiscencias de otros maestros.

Analiza el señor González, para una parte, todas las producciones de don Ignacio, demostrando los profundos conocimientos que posee de crítica pictórica y de historia del arte.

El capítulo que dedica al estudio del desnudo femenino en las obras de Pinazo bastaría por sí solo para consagrar a nuestro querido amigo como uno de los más excelentes críticos en materias artísticas, si no lo estuviera ya desde hace tiempo por otros meritosos trabajos.

Tan notables como el anterior son los capítulos en que se estudia al maestro como dibujante, pintor de niños y de asuntos religiosos, y muy singularmente como retratista, género en el que no tuvo par el excelso Pinazo.

La sección de documentos, inserta en los apéndices, muestra en el señor González Martí excelentes condiciones de investigador; tal es de completa y depurada. La parte gráfica de la obra, esmeradamente impresa en los talleres de don Ambrósio Hülö, aparece adornada con la reproducción de hermosos dibujos, hasta ahora inéditos, del gran don Ignacio, y que figuran al principio y final de los capítulos, como también por las setenta reproducciones de cuadros, insertas al final del hermoso volumen.

La portada, del señor Cuñat Monleón, es del mejor gusto y está perfectamente realizada.

Reciba el querido amigo González Martí nuestra más cordial enhorabuena por la hermosa obra realizada, la que, como dijimos al principio de estas líneas, es digna del ilustre valenciano a quien está consagrada.— J. G. C.

Militares

Retiro

Le ha sido concedido el retiro, por haber cumplido la edad reglamentaria, el coronel don Segismundo Fabre González, sargento mayor de plaza.

Las propuestas de retiros

En virtud de consulta elevada a la superioridad por Capitanía general, se ha dispuesto que las propuestas de retiro de los señores jefes y oficiales se cursen directamente al Consejo Supremo de Guerra y Marine, en vez de dirigirse al Ministerio.

Los destinados a Africa

Procedentes de la quinta región (Aragón) llegaron ayer 750 reclutas que van destinados a Ceuta, todos los cuales fueron alojados en la Plaza de Toros, en donde también estaban aposentados los de las Cajas de esta capital y las de Vinaroz y de Alcala, que sumaban un total de 2.060 hombres, todos los cuales embarcaron por la tarde en el «Ausias March».

Acudieron a despedirles el capitán general señor Primo de Rivera y gobernador militar general señor Gil Doiz del Castellar.

Dirigieron las operaciones de embarque el comandante de Estado Mayor señor Arbós y el ayudante de la Plaza teniente señor Agustín.

Que Dios conceda a los nuevos defensores de la Patria buen viaje y feliz retorno a sus hogares!

Potasas de Alsacia

Son las preferidas en los abonos

Agricultores Viticultores

Emplead solamente para vuestro buen éxito y garantía

Sulfato de cobre 98/99

Marca Peñarroya

Agentes generales de venta

Compañía Comercial Ibérica

MADRID

Representante regional

Francisco Ochoa

Plaza de Wilson, 12

VALENCIA

Potasas de Alsacia

Exigidas con preferencia

Comisión General de Sustituciones y Agencia de Quintas Matriculada

José María de Lara

Oficinas centrales en MADRID: calle de Pelayo, 47; teléfono 5.357 M.—Oficinas sucursales en ZARAGOZA, calle Cervantes, 38; teléfono 1.628.

Sustitución del servicio activo en Africa

Los mozos de 1920 (antes del sorteo en la Caja de Recluta) Pesetas 450

Los mozos de 1921 (antes del sorteo en el Ayuntamiento) Pesetas 250

Admitimos contratos desde ahora pagados al contado, a plazos y con dinero en depósito, sin aumento alguno en los precios.

Esta empresa, hoy la más importante de España, es la que más contratados le capacita para Africa en las Cajas de Reclutas, habiendo puesto sustituto a todos sus contratados aun pagándolos a precios muy elevados.

Delegación en la Zona de Valencia: plaza Murcianas, 3

MUY IMPORTANTE.—Esta Empresa responde del sustituto tres años y un día y por tanto, cuando a sus contratados se les deserta el sustituto, les repone su plaza gratuitamente.

Los interesados que tengan prestando servicio militar en las plazas de Africa a un plazo de reemplazos anterior y deseen que regresen a continuarlo en la Península, pueden dirigirse a esta CASA para que sean sustituidos en dicho destino.

TOS ALMORRANAS

curación radical con los acreditados CARAMELOS DE LA FE.

Farmacia G. Pastor Domingo, San Vicente, núm. 177, Valencia

Pomada vegetal

Siembras de primavera

Siembrar V. las semillas puras y seleccionadas de Remolachas forrajeras, encarnadas gigante Mammoth, amarilla gigante de Vauriac, blanca semi-zucurada; dan un rendimiento por hectárea de 30.000 kilos de tuberculos y 5.000 kilos de tallos y hojas verdes. Alfalfa de Alboraya, de hojas anchas, extra. Hortalizas y flores apropiadas a Remolacha forrajera

la estación. VENAS LA DETALL: Calle del Mar, 16, correspondencia y pedidos a E. Veyrat Hermanos, horticultores, camino de Albuñes, 13, Valencia. (Catálogo general, gratuito, a quien lo pide. NOTA. Respondemos sólo de las semillas que se nos pide directamente.

Interesante a las señoras

La acreditadísima casa LA INGLESITA, de San Sebastián, ha establecido en la calle de Pizarro, núm. 26, segundo, un importante taller de ropa blanca, fina, para señoras y niños, donde encontrará, a precios baratísimos y sin competencia, los mejores tejidos y más elegantes en equipos de novia y primera comunión, mantillas y equipos de ración nacido, así como en cubrecamas y vestidos de niños.

Es la casa que mejor confecciona, más barato y de más variedad de modelos de Valencia.

Phonolas Se alquila OLIVER

harmóniums y pianos alemanes de las mejores marcas. Hupel, Lippel y Bechstein, Plaza de Tetuan, 17, despachos.

espacio local propio para cualquier industria, almacén, garaje o cuartos, en la calle de Alboraya, 27. Razón en la misma.

La lámpara "EGMAR"

20 AÑOS DE GARANTIA

Más de un millón de máquinas en uso. La única de palancas con dos puntos de apoyo.

Compañía Comercial Española

Mar, 12, Valencia

Botellas y vidrio roto

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio roto. Ferrn, 21, teléfono 1.082. Avisando se pasa a domicilio.

Madera

Vendo 400 tablas madera moída y del país, de 4 por 649 por 902 metros, propias para entornar o carpintería, como nuevas. Se dan baratías. Pineda, Cuenca, 4, bajo.

es la mejor de todas

Pidanse en todos los establecimientos de aparatos eléctricos y en la A. E. G. Ibérica de Electricidad, S. A., Madrid, Nicolás M. Rivero, 8 y 10, y en Valencia, Lauria, 9 y 10.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

ROMEU Y ESCOLANO

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Pasajes, Bilbao, Santander y Músel.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Baleares

salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón, admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de Africa y Canarias

salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.093

Precios baratísimos

Ultimos dias de liquidación; calzado de niños a mitad de precio. La Americana, Zaragoza, 28.

CURACION RADICAL

Tipología y garantía de honorables firmas inveteradas. Libros, caligrafía, cines, linas y escamas etc. Devolución de honorarios si no curan. Consultar en el laboratorio. Doctor D. NAVARRO Em. 12, Murcia 33

Botellas

Tipos Vichy, limpias se compran a cuarenta céntimos en el Depósito Central del Ayuntamiento. Hervideros de Colares, Grao Via, 63.

Material

se venden de construcciones, maderas, enchufes, etc.

MUNIZ Y H. DE ALBA

Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 917 y 338.

Almacenes

se a quitan magníficos, de nueva construcción.

MUNIZ Y H. DE ALBA

Avenida del Puerto, 123 y Colón, 9, teléfonos 917 y 338.

Vello, Canas

Si queréis acabar para siempre con el VELLO O las CANAS, preguntad a cualquiera: ¿Dónde las quitó y verá como le dicen, que no hay otra casa más que la de la calle Libreros, 9, Pral. (Valencia). La consulta será de 10 a 1 y de 4 a 6. Consulta diaria, festivos hasta 11.

Acabamos de recibir

una gran partida de tampones Vost. 10, 15 y 20. Hojas y de copias y un Blik, garantizados. Grao, S. A. Mar.

MECANOGRAFOS

La mejor máquina para máquinas de escribir es la "Cameo" fijas, copiar y todos tamaños y colores. Probada es adaptaria. Orbis, S. A. (ant. Bar-Lora).

Se vende automóvil

"Eitralde", a toda prueba y muy económico, 15-20 H.P., seis cilindros, dos ruedas recambio, arranque y alumbrado eléctrico, completamente equipado para las largas temporadas. Razón, Cuenca, Molle, Cisar, 10.

Se venden

plantas de naranjos, mandarinos, de sauge y de cerezas de 1.ª clase en el término de Celler, partida de Celler; precio de las plantas, a 1 peseta. Informes, calle de los Heróicos, 11.

Se venden

unos armarios con cristales, preparados para tienda. Razón: Caballero, 16, potera.

Se desea

una imagen de San José, de un metro, poco más o menos, de altura (imagen escultural), dirigirse al Vicario del convento de Redemptores de Santa Ura (al lado de las Torres de Celler).

Tinta negra

La más negra, a 250 ptes. litro. Razón: Cuenca, Molle, Cisar, 10.

Máquina para copiar

Se vende una completa máquina para copiar, buena central. Razón: Cuenca, Molle, Cisar, 10.

Crónica teatral

NOVEDADES
ESTRENO DE «RESALLES DEL VISI»
Como siempre se vio favorecido este salón con el estreno de la comedia «Resalles del Visi», última producción del joven autor Vicente Vidal. La obra alcanza un éxito rotundo, pues además de la fluidez y claridad de sus versos está saturada de chabacanerías y retorcidos. El señor Taberner rayó a gran altura en el desempeño de su papel; igualmente los señores Cabrera, Andreu, Montesinos y las señoras Millet, Piquer, Pérez y Quevedo.

Nuestra enhorabuena, y se aconsejamos al pollo Vidal que prosiga ese camino para el enriquecimiento de nuestro teatro valenciano.

Hoy se repetirá en todas las sesiones.

PATRONATO

Con la brillantez de costumbre se celebró el domingo pasado en este lindo salón la anunciada función teatral, poniéndose en escena la preciosa obra titulada «La aldea de San Lorenzo».

Digna del mejor aplauso es la labor de los artistas que en ella tomaron parte, sobresaliendo el digno señor Luis, en el papel cómico de la obra; el señor Balaguer, en el Cabo Simón, que de día en día progresa de una manera asombrosa, siendo el preferido del público; y el señor Albiach, en el traidor, señalándose en favor de este artista, que cada vez que se presentaba en escena era objeto de demostraciones de odio hacia el mismo, pues supo dar a su papel todo el carácter antipático que tiene.

Bien los señores Rubio, Ten, Torres y demás jóvenes que tomaron parte, siendo todos objeto de ruidosos aplausos.

Cine El Cid

Hoy, último día de la primera jornada de la película policíaca.

Aventuras de Arsenio Lupin
Estrenada ayer con gran éxito. 4 partes de intenso interés.
Completará dos éxitos de risa.
Mañana estreno, mañana 7.º y 8.º episodios de «Los juvetes de la luna» ¡Estupendísimos!

Oposiciones a Archivos

Contestaciones impresas profesores Universidad Central. Éxito últimas oposiciones. Un tomo 800 páginas, 40 pesetas.
Librería Dossat, F. de Santa Ana, 9 MADRID

TEATRO CINE PATRONATO

MIERCOLES 2 JUEVES 3
EL SUCCESO MAYOR DEL DÍA
Proyección del emocionante film, verdadero documento de la guerra europea, **El crucero del submarino U-35**
Con interesantes vistas, tomadas al natural, de varios hundimientos de buques de diferentes nacionalidades.

Sesiones para el miércoles.—Ordinarias: a las 4 tarde y 9 noche.—MODA: a las 6:30 tarde.

Sesiones para el jueves.—Continuas: desde las 3 tarde a 11 no he.

Lírico

Hoy martes, grandes éxitos. PROGRAMA
Intró los alarmantes.—Graciosa comedia **El cautivo del miedo**
Creación de BELLE BENNET.
El vendedor de libros
Por el simpático actor JORGE WALHS.
El finete silencioso
Por R. Steward
Charlot domina el piano
Por CHAPLIN

Mañana, estreno de LA LECCION (5 partes). Creación de los formidables artistas Constance Talmadge y Tom Moore

JUEVES, a petición del público y un solo día, el enorme éxito, **Petit café**.
Viernes, estreno extraordinario: **Deuda de odio**. Colosal drama, producción U. C. L. en cinco partes, uno de los mejores de la Serie Genial.
Sábado: **Bessie Lowe**, la genial artista portorriqueña, en

Una muchacha detective
PRONTO, un sensacional estreno de **MARIA JACOBINI**

Espectáculos

Principal.—A las 6 y 9:45: Funciones por el famoso ilusionista Cav. A. Maieroni. Apolo.—Compañía de zarzuela y ópera.
—A las 9:45: beneficio de Ramón Peña, Rómulo y Remo y El gran premio.
Ruzafa.—Compañía de zarzuela y ópera.
—A las 9:45: El amor es el amo, El gusanillo del querer y Las delicias de Capua.

Esclava.—Compañía de comedia.—A las 6: Toda una mujer.—A las 9:45: El ladrón.

Olympia.—Compañía de comedia.—A las 6: matiné, La de San Quintín.—A las 9:45: Los nuevos pobres.

Lírico.—Sesión de cine de 4:45 y 12:30.
Regles.—Compañía de zarzuela y ópera.—A las 9:30: El tirador de palomas, Del Sacro Monte y Sangre virgen.
Novedades.—A las 6:30: Mena, mena, bil de Deul y Resalles del visí.—A las 9:30: Resalles del visí y Dinés dinés, dinés.—A las 11:30: Si la jam forá música y Resalles del visí.

El Cid.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.
Moderno.—Sesión de cine de 4:30 a 12.
Sordilla.—Sesión de cine de 3:30 a 12.
Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tardes y noche.

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los planteles que posee Francisco Cortés Francés en los extramuros de Cuarte, entre la estación del ferrocarril de Aragón y el huerto de San José de la Montaña. Para más detalles diríjase al mismo, calle de Náquera, 4, esquina a la de Zapateros. Horas de despacho: de 9 a 13.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

Revista
Ayer se celebró una revista del Somatén en San Gervasio, asistiendo el capitán general, gobernadores civil y militar y otras personalidades.

Después se sirvió un banquete, y las flores que adornaban la mesa fueron remitidas a la hija del señor Martínez Antón.

Exposición
Esta tarde ha sido inaugurada la Exposición de arte griego.

Visita
El gobernador ha visitado los mercados Central y del Borne, inspeccionando los servicios.

Hoy se visitará también algunos establecimientos de ultramarinos para apreciar si se cumplen sus órdenes.

Ha impuesto multas a varios cafés y music-halls, donde se cometían faltas contra la moral.

El embajador de Bélgica
Ha llegado el embajador de Bélgica, quien ha sido objeto de grandes atenciones por parte de las autoridades.

Ha visitado los Museos; esta noche se le dará un banquete en el hotel Ritz, y mañana, después de una excursión a Sitges, regresará a Madrid.

Regreso
De París ha regresado don Alfonso Salas.

Los atentados de hoy
En la calle de Vallhonrat, esta mañana, a las 8:30, unos desconocidos hicieron varios disparos contra Luis Vivó, de 36 años, casado, inspector del alumbrado público, domiciliado en la plaza de Santa Madrona, número 1, tercero, cuarta.

Momentos después de la agresión, fue detenido por un individuo del Somatén Félix Valero González, natural de Utiel, y barbero de oficio, domiciliado en la calle de Ceñito, número 75, ocupándose una pistola Star, de grandes dimensiones, con dos cargadores y 15 cápsulas sueltas.

El agredido tiene dos heridas en el vacío izquierdo, otra en la pierna del mismo lado y otra en la región malar, todas de pronóstico grave.

Fue trasladado a la clínica del doctor Bertrán.

Ha declarado que como no tenía trabajo estaba en la plaza de España, cuando se le acercó un individuo que únicamente sabe que se le llama El Carbonero, quien le invitó a probar unas pistolas en Montjuich.

Ambos salieron juntos, y al llegar a la calle de Vallhonrat le dijo su acompañante: —Ya estamos en Montjuich.

Y entonces sonaron unas detonaciones, y recuerda que cayó herido, perdiendo el conocimiento.

El detenido ha sido conducido a la Jefatura, y desde allí al Juzgado.

El inspector de tranvías, de servicio en la carretera de Morrot, llamado Ramón Esteve, ha sido agredido por un desconocido, quien después de preguntarle si tardaría mucho a pasar el tranvía del Cementerio nuevo, le disparó tres tiros de revólver, hirándole en la mano izquierda. El agresor se dio a la fuga.

En la carretera de Boim ha sido agredido el carretero Cristóbal Alcón Alcón, por un individuo desconocido, que le produjo una herida en el vacío izquierdo.

A la salida del trabajo, en el depósito de máquinas de la Compañía M. Z. A., establecido en Pueblo Nuevo, fue agredido con una porra o martillo el obrero Agustín Canet, de 64 años, con domicilio en la calle de Don Salvador, número 15, resultando con heridas de pronóstico reservado en la cabeza y brazo.

El herido trabajaba por su cuenta en la casa Exella, y no se explica el móvil de la agresión, pues no ha intervenido nunca, directa ni indirectamente, en el sindicalismo, y trabaja por jornales sueltos, donde se le contrata.

El presunto agresor ha sido detenido esta mañana y puesto a disposición del Juzgado.

Madrid

Cierre de la Bolsa
Madrid, 28.
4 por 100 interior. 70.70
4 por 100 interior fin mes. 00.00
4 por 100 amortizable. 83.60
4 por 100 amortizable. 87.00
Banco de España. 526.05
Tabacaleras. 260.00
4 por 100 exterior. 82.50
Francos. 81.60
Libras. 26.04
Marcos. 11.75

Intento de agresión contra el diputado Guerra del Río

Respecto al supuesto atentado de que se dice estuvo a punto de ser víctima el abogado y diputado a Cortes señor Guerra del Río, se dice lo siguiente:

El sábado por la noche recibió el señor Guerra del Río un telegrama, aconsejándole que no saliera del hotel de Barcelona, en donde se alojaba, pues se intentaba atentar contra su vida.

Después fue llamado al teléfono, diciéndole que era un pariente suyo de Canarias, que le esperaba en el teatro Reina Victoria, en donde le vería.

El señor Guerra del Río se dispuso a salir con su esposa; pero al llegar a la puerta del hotel, se adelantó, observando que en la acera de enfrente se hallaban cuatro individuos, de los cuales se destacó uno, preguntándole si era el señor Guerra del Río.

Contestó éste negativamente, logrando llevarlo engañado hasta el interior del patio del hotel.

Una vez allí el señor Guerra del Río cogió por un brazo al individuo con quien hablaba y le dijo en tono enérgico que era un asesino.

Al oír esto la esposa, fue víctima de un desvanecimiento, y al acudir el señor Guerra del Río en auxilio de su esposa, hubo el presunto agresor, dejando en poder del señor Guerra del Río una de las mangas del gabán.

Se dice que los individuos que esperaban al señor Guerra del Río frente al hotel, pertenecían al Sindicato libre de Barcelona, y que habían venido a Madrid para atentar contra el referido diputado.

Noviliada suspendida

Bilbao.—La noviliada que hoy se debió celebrar con José Martín y Antonio Sánchez, se suspendió, por negarse éste a firmar las bases.

Como además José Martín y sus cuadrillas se negaron a torear con Sánchez, la suspensión fue inevitable.

Importantes detenciones

Bilbao.—Se ha comprobado la importancia de la detención de 13 sindicalistas, llevada a cabo en las Arenas por la guardia civil.

Entre los documentos encontrados en los domicilios de los detenidos figura un plan para atentar contra personas que ocupan altos cargos.

De madrugada se presentó en la Comisaría el ex presidente de los jóvenes barbaros, pretendiendo la libertad de un amigo detenido.

Al invitarse a que abandonara el local, se insistió contra los guardias, agrediendo al cabo y a los guardias de servicio en la Comisaría.

Fue reducido y entregado al Juzgado.

Entierro de un periodista

Zaragoza.—Se ha verificado el entierro del periodista don Adolfo Gutiérrez, resultando una imponente manifestación de duelo.

En las calles había estacionado enorme gentío.

El féretro fué llevado a hombros por periodistas y tipógrafos.

Presidieron el duelo las autoridades y representación de la Asociación de la Prensa.

Reparto e premios

Madrid.—Ayer se celebró en el teatro Reina Victoria el acto de la distribución de

Panamá contra Costa Rica

Declaración de guerra
París.—Según «Chicago Tribune», la Asamblea nacional de Panamá, en la sesión de ayer, ha votado la declaración de guerra contra la república de Costa Rica.

Continúa el despido

Oviedo.—En las minas continúa el despido de obreros, a causa de la paralización de la industria minera, debido a la falta de pedidos.

Ha marchado a Madrid la comisión nombrada por la asamblea de fuerzas vivas que se reunió para estudiar la crisis del trabajo, con el objeto de informar al Gobierno de las conclusiones aprobadas, y rogándole que tenga en cuenta las pretensiones de los asturianos.

Los Sindicatos Católicos Femeninos

Murcia.—Se ha inaugurado oficialmente el edificio de los Sindicatos católicos femeninos.

Por la mañana hubo Misa de Comunión, a la que asistieron todas las adheridas, y después se verificó la entronización del Sagrado Corazón en el edificio, y por la noche se celebró una grandiosa velada literario-musical.

El Cura Párroco de San Miguel, a quien se debe la fundación del Sindicato, ha sido felicísimo.

Beneficio de la Asociación de la Prensa

Con un lleno completo se ha celebrado en el teatro del Centro esta tarde un festival artístico a beneficio de la Asociación de la Prensa madrileña.

Todos los números del escogido programa han tenido una excelente interpretación.

Hen sido muy aplaudidas las bellísimas canciones de la señora Dahmen, del cuadro alemán del teatro Real, y las danzas de la señorita Vronska, también del Real.

Merece especial mención el eminente violinista Carlos Sedano, quien al final de cada una de las composiciones clásicas que ejecutó escuchó formidables ovaciones, viéndose obligado a interpretar dos composiciones más fuera de programa.

La directiva de la Asociación de la Prensa ha recibido muchas felicitaciones por la esmerada organización de la fiesta.

La Conferencia Nacional del Trabajo

La Prensa de la noche da cuenta de haber recibido un Manifiesto que el Comité de la Confederación Nacional del Trabajo dirige a los obreros españoles y al proletariado internacional, y en el que hace formidables acusaciones contra los socialistas e intelectuales españoles.

Un periódico dice que no se atreve a reproducirlo por temor a incurrir nuevamente en las iras del fiscal; pero consigna energicamente que nadie podrá apagar a los elementos sindicalistas mientras ciertos procedimientos impere.

Las ideas—dice, por muy radicales que sean, no asustan; pero es que en España no son precisamente las ideas las que predominan.

Asamblea de agricultores

Burgos.—Se ha celebrado la asamblea magna de agricultores castellanos, convocada para pedir la elevación del arancel de los trigos.

El acto se ha celebrado en la Plaza de Toros.

Han asistido unas 10.000 personas. Estaban representados los pueblos de esta provincia y los de Valladolid, Palencia y otras.

Ha presidido el presidente de la Diputación de Burgos.

Los oradores han fugado al Gobierno por la importación de los trigos extranjeros, en competencia con los nacionales, que ha obligado a bajar éstos en el mercado, lo que determina la ruina de los labradores.

Se han aprobado por unanimidad las siguientes conclusiones, que han sido entregadas al gobernador:

Primera.—Solicitar que el trigo extranjero adquirido no se lance al mercado mientras el precio del trigo nacional no rebase en los mercados reguladores un precio remunerador.

Segunda.—Establecimiento de un derecho arancelario de 10 pesetas oro para los trigos o una escala móvil para que el precio del trigo recolectado no exceda ni baje del remunerador, garantizando los intereses a los productores y consumidores.

Tercera.—Que se rebajen los derechos arancelarios para la maquinaria y primeras materias necesarias al labrador.

Cuarta.—Regularización de los transportes ferroviarios, dándose la preferencia a las facturas de trigo del interior.

Quinta.—Que el Gobierno abone los gastos de estadías y almacenaje.

Sexta.—Convocar una asamblea en Madrid y solicitar el apoyo a estas peticiones.

Un sindicalista detenido y otro libertado

Zaragoza.—Ha sido detenido un dependiente sindicalista llamado Germán Sandoval.

Se le han encontrado sellos de cotización.

Ha sido libertado el sindicalista Francisco Marín.

De acuerdo

Zaragoza.—Se han reunido con el gobernador los obreros y patronos de la Electricidad de Sástago.

Se ha llegado a un acuerdo.

En virtud de este acuerdo el gobernador ha libertado a los obreros detenidos por cometer coacciones.

Krassin en Londres

Londres.—El delegado del soviet, Krassin, estará de regreso en Londres en la semana próxima.

Se cree que el Convenio comercial con Rusia quedará terminado satisfactoriamente a fines de mes.

La delegación alemana

Londres.—Ha llegado la delegación alemana.

Viene acompañada de varios periodistas y elementos del partido socialista alemán, que se proponen entrar en relación con los elementos del partido laborista inglés para propagar la tesis alemana.

La ex emperatriz, grave

Londres.—Se ha agravado la ex emperatriz de Alemania.

El kronprinz ha llegado al palacio que ocupa la ex kaiserina.

El carbón

Londres.—El Gobierno ha dispuesto que cese el control en las minas de carbón de Cardiff el 31 de Mayo.

Panamá contra Costa Rica

Declaración de guerra
París.—Según «Chicago Tribune», la Asamblea nacional de Panamá, en la sesión de ayer, ha votado la declaración de guerra contra la república de Costa Rica.

Continúa el despido

Oviedo.—En las minas continúa el despido de obreros, a causa de la paralización de la industria minera, debido a la falta de pedidos.

Ha marchado a Madrid la comisión nombrada por la asamblea de fuerzas vivas que se reunió para estudiar la crisis del trabajo, con el objeto de informar al Gobierno de las conclusiones aprobadas, y rogándole que tenga en cuenta las pretensiones de los asturianos.

Los Sindicatos Católicos Femeninos

Murcia.—Se ha inaugurado oficialmente el edificio de los Sindicatos católicos femeninos.

Por la mañana hubo Misa de Comunión, a la que asistieron todas las adheridas, y después se verificó la entronización del Sagrado Corazón en el edificio, y por la noche se celebró una grandiosa velada literario-musical.

El Cura Párroco de San Miguel, a quien se debe la fundación del Sindicato, ha sido felicísimo.

Beneficio de la Asociación de la Prensa

Con un lleno completo se ha celebrado en el teatro del Centro esta tarde un festival artístico a beneficio de la Asociación de la Prensa madrileña.

Todos los números del escogido programa han tenido una excelente interpretación.

Hen sido muy aplaudidas las bellísimas canciones de la señora Dahmen, del cuadro alemán del teatro Real, y las danzas de la señorita Vronska, también del Real.

Merece especial mención el eminente violinista Carlos Sedano, quien al final de cada una de las composiciones clásicas que ejecutó escuchó formidables ovaciones, viéndose obligado a interpretar dos composiciones más fuera de programa.

La directiva de la Asociación de la Prensa ha recibido muchas felicitaciones por la esmerada organización de la fiesta.

La Conferencia Nacional del Trabajo

La Prensa de la noche da cuenta de haber recibido un Manifiesto que el Comité de la Confederación Nacional del Trabajo dirige a los obreros españoles y al proletariado internacional, y en el que hace formidables acusaciones contra los socialistas e intelectuales españoles.

Un periódico dice que no se atreve a reproducirlo por temor a incurrir nuevamente en las iras del fiscal; pero consigna energicamente que nadie podrá apagar a los elementos sindicalistas mientras ciertos procedimientos impere.

Las ideas—dice, por muy radicales que sean, no asustan; pero es que en España no son precisamente las ideas las que predominan.

Asamblea de agricultores

Burgos.—Se ha celebrado la asamblea magna de agricultores castellanos, convocada para pedir la elevación del arancel de los trigos.

El acto se ha celebrado en la Plaza de Toros.

Han asistido unas 10.000 personas. Estaban representados los pueblos de esta provincia y los de Valladolid, Palencia y otras.

Ha presidido el presidente de la Diputación de Burgos.

Los oradores han fugado al Gobierno por la importación de los trigos extranjeros, en competencia con los nacionales, que ha obligado a bajar éstos en el mercado, lo que determina la ruina de los labradores.

Se han aprobado por unanimidad las siguientes conclusiones, que han sido entregadas al gobernador:

Primera.—Solicitar que el trigo extranjero adquirido no se lance al mercado mientras el precio del trigo nacional no rebase en los mercados reguladores un precio remunerador.

Segunda.—Establecimiento de un derecho arancelario de 10 pesetas oro para los trigos o una escala móvil para que el precio del trigo recolectado no exceda ni baje del remunerador, garantizando los intereses a los productores y consumidores.

Tercera.—Que se rebajen los derechos arancelarios para la maquinaria y primeras materias necesarias al labrador.

Cuarta.—Regularización de los transportes ferroviarios, dándose la preferencia a las facturas de trigo del interior.

Quinta.—Que el Gobierno abone los gastos de estadías y almacenaje.

Sexta.—Convocar una asamblea en Madrid y solicitar el apoyo a estas peticiones.

Un sindicalista detenido y otro libertado

Zaragoza.—Ha sido detenido un dependiente sindicalista llamado Germán Sandoval.

Se le han encontrado sellos de cotización.

Ha sido libertado el sindicalista Francisco Marín.

De acuerdo

Zaragoza.—Se han reunido con el gobernador los obreros y patronos de la Electricidad de Sástago.

Se ha llegado a un acuerdo.

En virtud de este acuerdo el gobernador ha libertado a los obreros detenidos por cometer coacciones.

Krassin en Londres

Londres.—El delegado del soviet, Krassin, estará de regreso en Londres en la semana próxima.

Se cree que el Convenio comercial con Rusia quedará terminado satisfactoriamente a fines de mes.

La delegación alemana

Londres.—Ha llegado la delegación alemana.

Viene acompañada de varios periodistas y elementos del partido socialista alemán, que se proponen entrar en relación con los elementos del partido laborista inglés para propagar la tesis alemana.

La ex emperatriz, grave

Londres.—Se ha agravado la ex emperatriz de Alemania.

El kronprinz ha llegado al palacio que ocupa la ex kaiserina.

El carbón

Londres.—El Gobierno ha dispuesto que cese el control en las minas de carbón de Cardiff el 31 de Mayo.

La crisis del trabajo

Bilbao.—Además del despido de personal de los Altos Hornos, la Sociedad Vasca de Acero ha acordado reducir los jornales, estableciendo turnos de tres días semanales.

Los patronos mineros han enviado una solicitud al Gobierno, exponiéndole la crisis del trabajo y pidiéndole soluciones de carácter urgente.

Tembor de tierra

Tortosa.—El Observatorio del Ebro ha registrado un temblor de tierra algo intenso, a las seis de la tarde, a una distancia de 12.750 kilómetros.

El nuevo Obispo de Huesca

Huesca.—Se ha verificado la entrada oficial del nuevo Obispo doctor Vallés. Asistieron al acto las autoridades civiles y militares.

El nuevo Obispo prestó el juramento de ritual ante los Evangelios.

El capitán general de Sevilla, gravísimo

Sevilla.—El parte facultativo dice que el capitán general se halla en período agónico.

Ha sido confesado por el Superior de los Jesuitas.

Riña

Sevilla.—En la calle de Zaragoza riñeron cinco súbditos extranjeros, produciendo un gran escándalo.

Resultaron tres heridos leves. Los demás se dieron a la fuga.

Acesinato

Sevilla.—Dicen de Osuna que se ha cometido un asesinato en el domicilio de Francisco Lebría.

Entraron dos individuos, llamados José Cuevas y Manuel Jiménez, pidiendo dinero al propietario.

Como se negara, le dieron dos puñaladas, dejándole muerto.

Al día siguiente, el vecindario observó que el Francisco no salía de casa.

Avisado el Juzgado, se presentó en el domicilio del Lebría, y después de violentar la puerta encontró el cadáver en el dormitorio.

La policía ha detenido a los autores.

Estos, al principio negaron; pero poco después se confesaron autores del hecho.

Debut de una compañía

Ayer domingo hizo su presentación en Madrid la compañía alemana.

El teatro de la Princesa estaba rellentísimo.

El público, haciéndose cargo de las insuperables dificultades que se ha tenido que vencer para presentar esta compañía, premió con excesivos aplausos la labor de los artistas.

Se trata de un conjunto disciplinado, que todo lo supedita a la belleza estética de la obra y a la escenografía.

Asistieron también don Alfonso y doña Victoria, doña Cristina y la infanta doña Isabel.

Todos los periódicos elogian la campaña, sin distinción de matices.

Consejo de guerra

Zaragoza.—Hoy se ha celebrado un Consejo de guerra para fallar la causa de instruida contra un individuo por el delito de injurias a la Guardia civil, perpetradas en el acto del escrutinio en las elecciones para diputados a Cortes celebradas en 1919.

El Consejo ha dictado sentencia absolutoria.

Buen modo de pagar

Sevilla.—En la calle de Torreblanca, el vecino José Navarro riñó con el casero. Este llamó a los guardias.

Entretanto, el vecino se fingió enfermo y se metió en la cama.

Un guardia entró en la habitación para detenerle, y entonces, entre el vecino su mujer y un sobrino, se encerraron por dentro, y le dieron una paliza formidable, hasta que, forzada la puerta por los guardias compañeros, le pudieron librar de las manos de tan pagadores... vecinos.

¿Panamá y Costa Rica, a la guerra?

Panamá.—En 1914, el señor White puso término a una diferencia que había surgido entre Panamá y Costa Rica, con una fórmula de arreglo, mediante la cual se adjudicaba a Costa Rica una zona determinada del campo de Panamá, que todavía no se ha decidido a entregar.

Esta es la causa del conflicto que acaba de estallar entre ambas repúblicas.

La situación creada entre Panamá y Costa Rica adquiere caracteres gravísimos, aunque no se ha llegado a la declaración de la guerra.

Han salido en dirección de Costa Rica 700 policías y numerosos particulares para ingresar las fuerzas que han de ir contra las de Costa Rica.

La república de Panamá ha enviado tropas a la provincia de Chiriquí, que es objeto del litigio y ha hecho un llamamiento a los voluntarios.

Espera armas y municiones.

La república de Panamá dice que Norte América le debe suministrar armas y municiones, porque Panamá desarmó cediendo a presiones del Gobierno yanqui, y ahora se encuentra con que está indolente.

Los voluntarios de la república de Panamá tienen sólo revólvers, algunos fusiles de caza y muy pocas municiones.

Las últimas noticias que llegan de Washington dicen que el Gobierno norteamericano se ha dirigido a los Gobiernos de Costa Rica y Panamá, diciéndoles que no consienten que vayan a la guerra, y que deben arreglar sus cosas pacíficamente.

La impresión general en Washington es que, si se llegan a romper las hostilidades, Norte América debe facilitar armas a Panamá, puesto que se las quitó antes.

Los delegados alemanes en Inglaterra

Londres.—Han llegado a Londres los delegados alemanes para asistir a la conferencia.

Se han tomado muchas precauciones, pero su presencia pasó casi desapercibida.

Recasens, gravísimo

Se encierran gravísimamente enfermo el decano de la facultad de Medicina, doctor Recasens.

Se teme de un momento a otro un funesto desenlace.

La contestación al Mensaje

A última hora se ha constituido en el Congreso la comisión encargada de redactar la contestación al Mensaje de la Corona.

Se eligió presidente al señor Andrade.

También se ha constituido la de Gobierno interior.

Homenaje

Sevilla.—Se ha celebrado el banquete en honor del alcalde.

Asistieron más de 600 comensales, entre ellos las autoridades y muchas personalidades.

Se leyeron numerosas adhesiones.

Todos los oradores elogieron la labor realizada por el alcalde.

Reparto de dividendos

Bilbao.—La Compañía marítima Sota y Aznar ha celebrado junta de accionistas,